V. DIFFUSER LES VALEURS ET LA CULTURE CANADIENNES

Les valeurs canadiennes et leur rayonnement à l'étranger sont essentiels pour assurer la prospérité du Canada et la sécurité dans le monde.

Les Canadiens croient fermement à l'importance de défendre leurs valeurs sur la scène internationale. Ils veulent les promouvoir en raison de leur mérite inhérent, mais aussi parce qu'ils comprennent que leurs valeurs et leurs droits ne seront pas garantis s'ils ne sont pas reconnus par l'ensemble de la communauté internationale. Le Canada n'est pas une île : si les droits de la personne sont violés à l'étranger, les Canadiens en sentiront tôt ou tard les effets. Ils comprennent bien que leurs intérêts économiques et leur sécurité bénéficieront du plus grand respect possible de l'environnement et des droits de la personne, de gouvernements participatifs, de marchés libres et de la primauté du droit. Si ces principes sont respectés, les chances de stabilité et de prospérité seront plus grandes. Sinon, c'est l'incertitude et la pauvreté. Leur respect est donc à la fois une fin en soi et une façon d'atteindre d'autres objectifs prioritaires.

Le respect universel des droits de la personne est dans l'intérêt du Canada

Les droits de la personne ont été et restent un secteur d'intérêt et d'action prioritaire pour les Canadiens. Le gouvernement considère le respect des droits de la personne non seulement comme une valeur fondamentale, mais aussi comme un élément crucial dans le développement de sociétés stables, démocratiques et prospères, vivant en paix les unes avec les autres. Depuis la rédaction de la Déclaration universelle des droits de l'homme jusqu'à celle, plus récente, de la Convention relative aux droits de l'enfant, nous avons lutté aux premiers rangs pour réaliser un consensus international sur le respect des libertés et de la dignité de la personne. Nous sommes à juste titre associés, aux yeux de la communauté internationale, à la promotion des droits de la femme et de l'enfant, et plus particulièrement de leur rôle dans l'économie. Les droits de la personne demeureront une priorité de l'aide internationale canadienne. À cet égard, le gouvernement applaudit à l'excellent travail accompli partout dans le monde par le Centre international des droits de la personne et du développement démocratique du Canada.

L'histoire montre que les pires violations des droits de la personne sont commises dans des sociétés closes. Par contre, les sociétés ouvertes au commerce, aux flux financiers, aux mouvements de